

Marcelo Rossal

Es antropólogo y profesor de antropología en la Universidad de la República (UdelaR, Montevideo, Uruguay) . Sus trabajos se han desarrollado en el campo de la antropología de la violencia sobre jóvenes en situación de gran vulnerabilidad. Actualmente, conduce un estudio sobre las trayectorias vitales de sujetos precarizados y la intervención administrativa y punitiva de los dispositivos médicos y policiales. Ha publicado, entre otros textos, *Fisuras* (FHCE-ODU, Montevideo, 2014).

“Sangre por sangre”, entre la soberanía y el biocontrol

En tiempos del biocontrol (la totalidad de la sangre de las personas privadas de libertad es estudiada y sus resultados están en bancos de ADN en el país y la distribución de distintos fármacos psicoactivos en cárceles y escuelas públicas coincide con lo visto por Bourgois entre el subproletariado norteamericano), distintas agencias del Estado trabajan contradictoriamente para establecer la soberanía de distintos territorios, especialmente la cárcel, la calle y los *cantes*¹. Sin embargo, mientras el Estado mapea la totalidad de la sangre de todos sus ciudadanos que infringen la ley con consecuencias penales, algunos de ellos pagan y cobran “sangre por sangre” desafiando, en la calle, la cárcel y los *cantes*, la soberanía del Estado y la multiplicidad de sus esfuerzos por mitigar la violencia interpersonal.

1 Asentamientos irregulares, algunos de ellos producto de intervenciones urbanísticas del Estado.